
Edito du 28 04 2024   A lire pour une nouvelle espérance 

« Peut-être avez-vous également vu passer cette info, dans les médias 

français : 

 Pâques : le nombre de baptêmes explose en 2024 chez les adultes et 

les adolescentEs dans l’Eglise catholique romaine. 

 Le plus intéressant, c’est que la majorité de ces personnes semblent provenir de 

familles « sans religion » ou athées.  

Or, c’est justement le même constat que j’ai pu faire ces derniers mois, avec l’arrivée 

de nouvelles personnes, dans ma communauté locale.  

Et il est vrai que nous faisons face à un magnifique mystère ! 

 Comment expliquer qu’une personne ayant grandi dans un environnement sans 

Dieu, puisse soudain sentir si fort en elle Sa Présence et surtout son appel à Le 

suivre ?  

Oui, il se passe vraiment quelque chose en ce moment et je crois que Dieu, cette 

puissance infinie d’Amour est évidemment derrière tout ça. 

 C’est comme si nous étions tellement au bord du précipice dans nos sociétés en 

crise, que nos cœurs étaient peut-être enfin mûrs pour entendre Son appel. 

 Quand je parle d’appel, je pense à Son appel à vivre une vie en abondance, comme 

nous l’a promis le Christ. 

 Autrement dit, à une vie plus riche de sens, de paix, de justice, de solidarité, de 

générosité et donc de joie et d’Amour agapè. 

 C’est comme une voix en nous qui nous interpelle en disant : il devrait bien y avoir 

plus que la routine quotidienne, non ? Plus que métro-boulot-dodo ? 

 Je crois que le covid a été une première épreuve mondiale qui a réveillé en nous ce 

désir profond et suscité des balbutiements de ce nouvel élan dans nos vies. Non pas 

que le covid ait été envoyé par Dieu. 

Mais le covid a été une énième conséquence des actes humains désastreux vis-à-vis 

de l’environnement et donc de nous-mêmes, mais vécu pour la première fois tous 

ensemble. 

 Puis, est arrivée la guerre en Ukraine, si proche de l’Occident et qui a ravivé en nous 

la peur nucléaire, synonyme de fin du monde. 

 Et maintenant cette situation désastreuse à Gaza, où nos cœurs saignent 

particulièrement sur la situation inhumaine des enfants, sans oublier bien sûr les 

otages israéliens. 

 Oui, un désir intense de Paix et d’humanité crie au plus profond de nous. 



 C’est comme si Dieu nous appelait à l’aide pour nous sauver du néant, du vide 

existentiel et du mal. 

«  Et en même temps ce profond sentiment d’impuissance semble aussi parler en 

nous : que pouvons-nous vraiment faire face à toutes ces crises ? 

 Or, c’est là je crois que le relèvement, la puissance de résurrection du Christ est en 

train de s’emparer de nos cœurs et de nos vies. 

 Une sorte de prise de conscience que, finalement, même un petit plus de beau, de 

bon et de bien feraient quand même une immense différence sur la terre, non ? 

 Je n’ai peut-être pas le pouvoir de modifier le climat sur le plan mondial, de rétablir 

la paix dans ces pays ou d’éradiquer la famine, mais je désire plu, je peux plus. 

 La souffrance, la mort, l’injustice ne peuvent pas nous anéantir, je veux croire que 

quelque chose de meilleur et de plus grand est possible à chaque instant. Et Dieu 

dans tout ça ? 

Je crois justement que Dieu est en train de se révéler une fois de plus autrement 

peut-être, que là où on avait voulu le ranger ces dernières décennies. 

 Dieu se révèle à nouveau VIVANT, Libre, Présent et non pas sclérosé dans une liturgie 

ou un dogme. 

 Ces nouvelles personnes qui arrivent n’ont bien souvent aucun bagage religieux et ne 

connaissent pas grand-chose à l’Eglise et c’est pourtant bien nos portes qu’elles 

poussent. 

 Vous me direz que parmi ces nouvelles personnes, il y a forcément de nombreux 

conservateurs religieux, oui probablement. 

 Mais celles que j’ai la chance de côtoyer, ont un profil totalement différent et sont 

bien plus en recherche d’ouverture et de cohérence avec les avancées sociales et 

scientifiques. 

 Elles sont la chance à mon sens, non pas pour l’Eglise d’abord mais pour l’Evangile ! 

 Car ces personnes nous obligent à expliquer en quoi la Parole du Christ change notre 

vie, nous transforme et nous sauve.   

 Ou plutôt non justement, elles nous poussent à écouter comment l’Evangile change 

LEUR vie et LES transforme car peut-être que nos églises, elles, ont parfois oublié… 

 Oui, je crois vraiment que Dieu ouvre une nouvelle ère de la foi et de l’histoire de 

l’Eglise universelle, qui va tellement dans l’esprit de la Réforme protestante.  

 La Parole de Dieu au centre de notre vie, l’Amour de Dieu au cœur de l’être par pure 

grâce, le Christ comme Voie d’accès à cet Amour infini. 

 Je ressens que l’Esprit de Dieu souffle dans la vie de ces personnes pour venir 

dépoussiérer nos bancs, re-susciter en nous cette foi au Christ qui peut soulever des 

montagnes 

Grâce à l’arrivée de ces nouvelles personnes, je sens l’Esprit de Dieu si vivant, et je 

vois plus de Vie dans notre communauté, de partage, de solidarité et de joie ! 



Je rends grâce Seigneur Dieu ! 

«  C’est comme un miracle quotidien et cela fait grandir ma propre foi, ma propre 

confiance que oui, Dieu ne nous a pas abandonnés dans ce monde. 

 Alors je prie pour que notre foi grandisse et que nos églises montrent un visage 

accueillant, ouvert et donnent une vraie place à ces personnes pour qu’elles se 

sentent pleinement chez elles et nous aident dans cette réforme spirituelle. 

 Dieu est grand et Il n’a pas fini de nous parler et de venir rechercher en nous ce qui 

était perdu, Alléluia ! 

      Carolina Costa 

Auteure, théologienne et pasteure réformée 

info@carolina-costa.com 

  

NDLR : Merci pour cette réflexion rafraîchissante et sûrement bénéfique pour 
nos communautés vieillissantes.  

        Bonne semaine …     Jean Costes, prêtre, Sérignan.  

 Retrouvez-nous sur https://paroisses-beziers-littoral.catholique.fr 

 

Dimanche 5 mai : « Lecture de l’Evangile sur le plage » 

    Rendez-vous 10h15 au centre de secours – Valras plage – puis 
déambulation jusqu’à l’église pour l’Eucharistie 
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